SOMOS ANÁHUAC

· Limpieza y suministro de insumos

Tecnología en salones y oficinas

Trabajos y servicios de

MovimientosSeguridad

· Sistemas (SUAS)

mantenimientoTransporte

NÚM. 47 MAYO 2023





PERIÓDICO UNIVERSITARIO DE LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC MÉXICO

y mucho más...







COMITÉ RECTORAL

Dr. Cipriano Sánchez García, L.C. Rector

Dra. Sonia Barnetche Frías

Secretaria General

Dra. Lorena Martínez Verduzco Mtro. Jorge Miguel Fabre Mendoza Vicerrectores Académicos

P. César Hernández Rendón, L.C. Mtro. Fernando Rincón Gallardo Elguero Vicerrectores de Formación Integral

P. Eduardo Robles-Gil Orvañanos, L.C. Vicerrector de Finanzas y Administración

Dra. Oliva Sánchez García Directora de Planeación, Evaluación e Innovación

Mtro, Alfredo Nava Govela Director de la Facultad de Economía y

Dra. Luz del Carmen Dávalos Murillo Miembro del Comité Rectoral

DIRECTORIO DEL PERIÓDICO SOMOS ANÁHUAC

Mtro. Abelardo Somuano Rojas Director de Comunicación Institucional Lic. Irán Gutiérrez Méndez Coordinadora de Publicaciones

Lic. Arizbeth Monserrat Rivera Cabrera Correctora de estilo

D.G. María Elena Caridad Fernández Grace Alejandra Sánchez Cámez Diseño editorial

Christian Buendía Gama Lic. Erika Verenice Barón López Fotografía

SOMOS ANÁHUAC es una publicación mensual editada por Investigaciones y Estudios Superiores S. C., a través de la Dirección de Comunicación Institucional de la Universidad Anáhuac México, Av. Universidad Anáhuac núm. 46, col. Lomas Anáhuac, Huixquilucan, Estado de México, C.P. 52786. Tel.: 55 56 27 02 10. Editor responsable: Irán Gutiérrez Méndez. Reservas de Derechos al Uso Exclusivo: 04-2021-020423433416-101. Licitud de Título y Contenido: 16925, otorgados por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Cualquier información y/o artículo y/u opiniones expresadas por los autores no necesariamente reflejan la postura del editor de la publicación. Asimismo, el editor investiga sobre la seriedad de sus anunciantes, pero no se responsabiliza de las ofertas relacionadas con los mismos. Queda estrictamente prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos e imágenes de la publicación sin previa autorización del editor.

¿INTEGRIDAD ES SINÓNIMO DE PERFECCIÓN?

⇒¿Has pensado que la integridad académica pertenece a una persona o a una institución completamente intachable sin fallo ni error en su trayectoria?

Yo también lo creía, pero me di cuenta de que esto se contraponía con la idea de que la integridad la puede vivir a diario cualquier persona, por lo que si nadie es perfecto, ¿cómo se vive?

Este concepto no es algo que se consigue una vez, más bien es un compromiso constante para guiar nuestras decisiones, actitudes y acciones conforme a nuestros valores, por lo que es sobre todo un compromiso con uno mismo.

Te invito a hacer el siguiente "examen de conciencia" para reflexionar cómo vives cada uno de los siguientes valores:

- Respeto: ¿Cómo haces sentir a los demás con tus comentarios o conversaciones? ¿Valoras su tiempo y trabajo?
- Honestidad: ¿Dices la verdad con amor o aplicas el concepto "mentir por convivir"?

- Confianza: ; Buscas crear un ambiente seguro con las personas de tu alrededor?
- Valentía: ¿Eres capaz de decir la verdad aun cuando muchos no estarán de acuerdo?
- Justicia: ¿Tratas a los demás sin buscar favoritismos o ventajas?
- **Responsabilidad:** ¿Conoces y cumples tus responsabilidades? ¿Asumes con sencillez y humildad las consecuencias de tus actos?

Quizá te des cuenta de varios fallos o caídas en el camino, pero no te preocupes, ya que el objetivo es que juntos hagamos un análisis sincero para trazar un camino en el que podamos trabajar, motivarnos a levantarnos y comprometernos a vivir de cara a la verdad.

Tu compromiso aunado al de cada miembro de la Comunidad Anáhuac serán los cimientos de una cultura de integridad académica.

MTRA, DIANA M. MARTÍNEZ IBARRA

Coordinadora del Centro Anáhuac de Formación Integral (CAFI)

f UNIVERSIDAD ANÁHUAC MÉXICO CAMPUS NORTE

© @UANAHUACNORTE

t @ANAHUAC

f UNIVERSIDAD ANÁHUAC MÉXICO CAMPUS SUR

@ @UANAHUACSUR

t @ANAHUACSUR

UNIVERSIDAD ANÁHUAC MÉXICO



¿QUÉ ES EL CHATGPT?

Es innegable que la tecnología nos facilita la vida, ya que trae con ella muchas herramientas que nos apoyan en nuestras tareas diarias. Un ejemplo de ello es el denominado ChatGPT (Generative Pre-Trained Transformer), desarrollado por la empresa OpenAI en noviembre de 2022 y que tiene ya más de un millón de usuarios.

Se trata de un *chatbot* que emplea el modelo de lenguaje por Inteligencia Artificial GPT-3 y que ha sido diseñado para realizar tareas relacionadas con el lenguaje, como traducción de textos,

realización de resúmenes o correcciones gramaticales, además de responder preguntas y generar lenguaje. También cuenta con amplia información sobre diversos temas, responde en varios idiomas e incluso puede recordar el contexto de la conversación.

Más allá de creer que seremos como Theodore Twombly, protagonista de la película *Her* de 2013, un tímido escritor que tiene una relación con un sistema operativo inteligente llamado Samantha, ChatGPT, a diferencia de los asistentes digitales como Alexa o Siri, aprende hablando con el usuario.

Estos modelos de lenguaje están basados en la inferencia estadística, es decir, utilizan una distribución de probabilidad de palabras o grupos de estas. Dichas técnicas de predicción probabilística y estadística determinan qué probabilidad hay de obtener una secuencia de palabras en una frase. Un ejemplo de este tipo de modelos de lenguaje se encuentra en WhatsApp, que sugiere varias palabras cuando se está enviando un mensaje.

Aprende más sobre:

La inteligencia artificial en la educación aquí

Máquinas que conversan, un enigma inconcluso aquí

Recodemos que los *chatbots* en realidad no pueden sentir ninguna emoción humana, sino que funcionan con el uso de tecnología de procesamiento de lenguaje natural (NLP, por sus siglas en inglés) que brinda a las computadoras la capacidad de interpretar, manipular y comprender el lenguaje humano para responder a una pregunta con una respuesta apropiada, es decir, este *software* funciona con texto para producir texto, por lo que no tiene opinión.

En general, estos tipos de modelos de lenguaje se entrenan con grandes cantidades de datos, en particular los modelos neuronales basados en técnicas de machine learning que imitan la estructura de un cerebro gracias a conexiones entre nodos o neuronas.

Sin embargo, y dada su popularidad, es conveniente explorar sus características, ya que la Inteligencia Artificial y sus diferentes herramientas tecnológicas,

tal como lo señala el doctor Adolfo Arreola García, profesor-investigador de la Facultad de Estudios Globales de la Universidad Anáhuac México, "no son buenas ni malas, son simples instrumentos que el hombre ha creado para realizar mejor sus funciones, incrementar la productividad, acelerar procesos, encontrar soluciones y, en general, tener mejor calidad de vida. Mientras esta relación entre el hombre y las máquinas se mantenga en el mismo sentido de subordinación, estaremos a salvo como especie".

Pese a que el ChatGPT representa un gran avance para el mundo del procesamiento del lenguaje natural, todavía queda mucho camino por recorrer, por lo que debemos tomar su uso con cautela y evaluar los beneficios de contar con la Inteligencia Artificial como herramienta de trabajo.

FOMENTAMOS LA INTEGRIDAD ACADÉMICA A TRAVÉS DE NUESTROS VALORES



Ante la necesidad de combatir la corrupción en la sociedad, Donald L. McCabe investigó los factores que promovían este fenómeno, situación que lo llevó a elaborar un código de honor para los estudiantes de la Universidad de Princeton, ya que ellos consideran impensable el plagio, la copia o el fraude académico.

Posteriormente, y gracias a la colaboración de otros investigadores, el profesor McCabe trabajó para contrarrestar la deshonestidad académica mediante políticas institucionales, dando así origen al Centro Internacional de Integridad Académica (ICAI, por sus siglas en inglés), principal centro internacional que promueve la ética en las sociedades alrededor del mundo y combate el fraude académico a través de asesoramiento personalizado a instituciones de educación superior.

Entre las labores del ICAI se encuentran la definición de integridad académica y las prácticas éticas en el proceso de enseñanza-aprendizaje e investigación que promueven un compromiso de honestidad, confianza, justicia, respeto, responsabilidad y valentía en el comportamiento profesional y personal, concepto que cimentó los estándares de ética en las instituciones educativas de Estados Unidos y Gran Bretaña.

En la Universidad Anáhuac México la integridad académica es de vital importancia, puesto que nuestra misión de formar líderes de acción positiva solo puede ser posible en un ambiente que viva y promueva estándares éticos. Por ello, consideramos que en esta debe regir el pensar y actuar de todos los que conformamos esta Comunidad Universitaria, ya que nuestra Institución comparte los valores que promueve el ICAI, considerando que más allá de la ausencia de actos deshonestos en cuanto a la academia, es una vivencia de la ética en todos los aspectos que integran a la persona.

Sabías que...

Al ser parte activa de la Universidad Anáhuac México, tienes una responsabilidad única e intransferible: ser fiel a ti mismo y a los valores que promueve nuestra Universidad.

Conoce el Compendio Reglamentario Anáhuac aquí

TIPS PARA CONSOLIDAR TU INTEGRIDAD ACADÉMICA

Para tener una buena vivencia de la integridad académica, el Centro Internacional de Integridad Académica (ICAI) propone los siguientes valores y cómo ponerlos en práctica:

Confianza

- Expresa claramente tus expectativas y da seguimiento
- Promueve la transparencia en valores, procesos y resultados
- Confía en los demás
- Da el crédito correspondiente
- Fomenta el entendimiento mutuo
- Actúa con autenticidad

33

Honestidad

- Sé sincero
- Da crédito al propietario de la obra (músico, autor, artista, *speaker*, etc.)
- Cumple tus promesas
- Proporciona evidencia fáctica
- Aspira a la objetividad

Justicia

- Aplica las reglas y políticas de manera consistente
- Ten un compromiso equitativo con los demás
- Mantén una mente abierta
- Sé objetivo
- Asume la responsabilidad de las propias acciones



Respeto

- Practica la escucha activa
- Recibe comentarios de buena forma
- Acepta que los pensamientos e ideas de los demás tienen validez
- Muestra empatía
- Busca una comunicación abierta
- Afirma a los demás y acepta las diferencias
- Reconoce las consecuencias de tus palabras y acciones en los demás

Responsabilidad

- Sé responsable de tus acciones
- Participa con otros en conversaciones difíciles, incluso cuando el silencio podría ser más fácil
- Conoce y sigue las normas institucionales y códigos de conducta
- Crea, comprende y respeta los límites personales
- Cumple con las tareas y expectativas
- Modela un buen comportamiento



Valentía

- Sé valiente incluso cuando otros no lo hagan
- Toma una posición para afrontar un delito y apoya a otros haciendo lo mismo
- Acepta la incomodidad por algo en lo que crees
- No te desanimes en la defensa de la integridad
- Está dispuesto a tomar riesgos y arriesgarte al fracaso





CUIDAMOS EL MEDIOAMBIENTE CON NUESTROS MÓDULO DE RECICLAJE ANÁHUAC

El pasado 26 de abril se inauguró en nuestro Campus Norte el Módulo de Reciclaje Anáhuac, programa de economía circular que surge como una iniciativa de la Cátedra de Investigación DESC en Procesos Sustentables y del Comité de Responsabilidad Social Universitaria y Sustentabilidad, y que busca impulsar el cuidado del medioambiente entre la Comunidad Universitaria.

Al respeto, el doctor Sergio Barrientos Ramírez, coordinador de dicha Cátedra, reconoció que la materialización de esta idea es gracias a los proyectos de los estudiantes.

"Se trató de un esfuerzo brutal por parte de los alumnos. Me da mucho gusto porque todos los proyectos que se realizan con la Cátedra son parte del esfuerzo de ellos y sin ellos no se puede. A partir de aquí se detonarán nuevos trabajos, nuevas ideas, porque esto tiene que crecer y solamente crecerá con nuestros alumnos quienes, junto con la Universidad Anáhuac México y la Cátedra, se ven beneficiados", agregó. De la mano con Resirene, empresa mexicana con más de 40 años de experiencia y liderazgo en la industria del poliestireno y en la comercialización de químicos industriales, dichos módulos, a través del reciclaje, generarán ganancias que serán utilizadas por la Anáhuac en acciones de impacto social y fondeo de diversas actividades.

Resirene, como socio de este proyecto, destinará los materiales a reciclajes adecuados y aproximadamente cada dos semanas vaciará los contenedores, ayudando así al medioambiente, a los recicladores y a la Universidad.

También se organizó en la pecera de la Facultad de Ingeniería un taller circular de reciclaje de polipropileno para alumnos de Ingeniería y Responsabilidad Social, espacio en el que fabricaron macetas y tazones con material reciclado.

Para Michelle Chávez Wiley, alumna de 6° semestre de Ingeniería Química, esta actividad fue muy divertida: "Me gustan los talleres en los que puedes participar porque siento que involucran a las personas. Además, es interesante cómo se puede hacer varias cosas con artículos que tengo en casa", agregó.

¡Súmate a esta actividad y contribuye con el cuidado del medioambiente!

Ellos DICEN QUE...



Pocos estudiantes son los que se dan cuenta de que aquellos que mantienen su integridad académica y aceptan el 7 de calificación, al no hacer trampa, se están preparando para la vida; mientras que aquellos que obtienen 10 de calificación sin ser académicamente íntegros se están preparando para el fracaso".

SANTIAGO ORTIZ BARRAGÁN

"La integridad académica es la posibilidad de actuar éticamente en todas las dimensiones del ser humano, buscando el bien y la verdad, no solo para mí, sino también para los demás; viviéndola en la congruencia de mi pensar y actuar, siempre guiada por la verdad".

MTRA. SUSANA MEMUN ZAGA

Coordinadora académica de la Licenciatura en Pedagogía Organizacional y Educativa





"Existe en mí un profundo compromiso y entusiasmo, así como una gran empatía y responsabilidad con los miembros de nuestra comunidad cuando asisten a la Biblioteca, por lo que escucho con suma atención sus requerimientos para desarrollar sus proyectos o tareas académicas, buscando su consecución exitosa".

LIC. MARTHA BALEÓN GARCÍA

Responsable de la Sala de Estudio Colaborativo, Campus Norte

Conoce el Compendio Reglamentario Anáhuac 2023 de la Universidad Anáhuac México.

Como alumno de la Universidad debes leerlo y aceptar sus disposiciones

